

Le confinement au Centre Hospitalier Intercommunal de Créteil – CHIC

Au début du confinement, la référente des cultes a convoqué tous les représentants des cultes du CHIC à une réunion avec la direction. Elle nous a présenté le plan de mobilisation de notre hôpital face à l'épidémie ("cellule de crise" et "plan blanc") : déprogrammation de tout ce qui n'était pas urgent, réorganisation des urgences pour recevoir des malades avec les symptômes du Covid-19, création d'une unité Covid-19, etc.

Lors de cette réunion, chaque aumônier a précisé sa disponibilité pour :

1. Visiter les patients à leur demande, en réponse à leur besoin spirituel.
2. Rencontrer des familles, en privilégiant les proches des malades en fin de vie dans le respect des consignes sanitaires du Covid-19.
3. Soutenir les soignants dans leurs relations avec les malades et les familles.
4. Rencontrer les soignants pour eux-mêmes selon leurs propres besoins spirituels.
5. Répondre aux appels par téléphone 24/24.

Chaque service avait nos numéros de téléphone personnel.

A partir de cette réunion, le père Genais et moi avons assuré nos permanences au CHIC tous les après-midi de semaine.

Nous avons pu accompagner quelques membres de familles qui ont perdu leurs proches, par téléphone ou en les accueillant dans le bureau de l'aumônerie. Malgré les conditions sanitaires très strictes, le Père a pu entrer deux fois dans les services du Covid-19 pour donner l'onction des malades en fin de vie et accompagner leurs proches.

Pendant tout le confinement, j'ai communiqué par téléphone avec une personne malade d'un cancer, angoissée, car ses séances de la chimiothérapie avaient été interrompues.

Dans les couloirs de l'hôpital, nous pouvions échanger avec le personnel soignant dont on percevait la fatigue.

Les agents de la chambre mortuaire ont été eux aussi bien surchargés. Le père allait très souvent les voir pour les encourager.

Tout au long du confinement nous avons le temps de passer de long moments à la chapelle et de prier...

Nous sommes restés en contact avec notre équipe de bénévoles par sms, whatsapp ou téléconférence et par l'envoi du journal de l'hôpital « CHIC - Covid - News ».

Pour les appels urgents, le Père André Chevillon tenait les permanences tous les jours.

Depuis le 11 mai, le rythme habituel de l'aumônerie reprend petit à petit au sein du CHIC. Nous avons eu quelques demandes de visites, de communions eucharistiques, de bénédictions. Nous avons aussi repris la célébration de la messe le jeudi, en respectant les mesures sanitaires.

La Messe de l'Ascension a été célébrée à la chapelle de l'hôpital avec la participation d'une personne qui a perdu son proche au début du confinement, quelques bénévoles et des soignants.

L'équipe d'aumônerie du CHIC